

Wien, 6. 5. 2025

Bundesministerium für Arbeit, Soziales,
Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz
Bundesministerin Korinna Schumann
Staatssekretärin Ulrike Königsberger-Ludwig
Stubenring 1, 1010 Wien

Sehr geehrte Frau Bundesministerin, sehr geehrte Frau Schumann!
Sehr geehrte Frau Staatssekretärin, sehr geehrte Frau Königsberger-Ludwig!

Die Gesellschaft kritischer Psychologen und Psychologinnen (GkPP) möchte Ihnen hiermit herzlich zu Ihren neuen Funktionen gratulieren! Wir wünschen Ihnen beiden alles Gute für Ihre Amtsperiode und die zahlreichen Herausforderungen Ihres Ressorts.

Als Berufsvertretung für PsychologInnen in Österreich sind wir sehr an einem guten Gesprächsklima und einer fruchtbringenden Diskussion interessiert.

Die GkPP ist seit 40 Jahren als Berufsvertretung eine verlässliche Partnerin, wenn es darum geht, Lösungen für eine Verbesserung der Gesundheit **aller** Menschen in Österreich zu finden. Wir schätzen – wie Sie auch - das österreichische Gesundheitssystem, sehen aber gerade im Bereich „psychische Gesundheit“ von Prävention über Versorgung und Finanzierung bis zu Enttabuisierung großen Handlungsbedarf. Wir freuen uns sehr, dass nun auch wieder der Bereich „Arbeit“ in Ihr Ressort fällt und in Zusammenhang mit Gesundheit und sozialen Fragestellungen gebracht wird. Eine ganzheitliche Betrachtung ist uns ein Anliegen, Gesundheit kann nicht unabhängig von Armut, Frauenfragen und gesellschaftlichen Entwicklungen gedacht werden!

Wir begrüßen insbesondere Ihre Fokussierung auf die Stärkung der Prävention und den Ausbau der PVE. Gerade in diesen Bereichen ist unsere Berufsgruppe tätig. Gerne würden wir Ihnen in einem persönlichen Gespräch die Situation unserer Berufsgruppe, deren Beitrag in den unterschiedlichen Bereichen des Gesundheits- und Sozialsystems sowie Einschätzungen und Lösungsansätze der GkPP und unsere Konzepte zu psychologischer Vorsorge („mental health check“) vorstellen.

Wir bitten Sie daher um Terminvorschläge für ein Gespräch!

Mit freundlichen Grüßen
Mag^a. Andrea Birbaumer
Obfrau, im Namen des GkPP-Vorstands